

LA FORCE DES OISEAUX MIGRATEURS

Poème collectif écrit par les élèves de 6ème AB

Dans la classe de français de Pauline Tavares

Dans le cadre de l'atelier d'écriture animé par Salma Kojok

Collège Jacqueline Auriol-Octobre 2024



La force des oiseaux migrateurs c'est d'avoir des ailes et du courage

La force des oiseaux migrateurs c'est d'affronter le vent

De survoler les difficultés de leur voyage malgré la faim, malgré le froid, le vent et la fatigue

La force des oiseaux migrateurs c'est de ne jamais abandonner, de ne jamais renoncer

La force des oiseaux migrateurs me fascine, m'impressionne et me questionne: comment font-ils pour aller aussi loin ?

La force des oiseaux migrateurs me fait sentir tout léger et minuscule

Les oiseaux migrateurs arrivent à accomplir chaque année ce qu'aucun humain ne peut réaliser : voler des dizaines de milliers de kilomètres.

La force des oiseaux migrateurs laisse des traces dans les airs et dans ma mémoire

La force des oiseaux migrateurs ressemble à un léger souffle, la brise du petit matin qui ébouriffe mes cheveux

La force des oiseaux migrateurs ressemble à un don du ciel

La force des oiseaux migrateurs ressemble à celle de mon frère

La force des oiseaux migrateurs ressemble à un cœur; un cœur qui ne cesse de battre, qui battra toujours.

La force des oiseaux migrateurs ressemble à l'esprit Shonen. Ces oiseaux me font penser aux personnages de mangas qui surmontent divers obstacles pour atteindre leur rêve.

La force des oiseaux migrateurs c'est d'être tellement forts ensemble qu'ils deviennent doux.

En passant au-dessus de Boulogne, les oiseaux migrateurs voient des passants

Ils voient aussi des avions planés, des nuages blancs

En regardant plus bas, ils voient un chien noir qui poursuit un pauvre pigeon

Les arbres qui tremblent au contact du vent qui fait bruissier les feuilles

Les oiseaux entendent les conducteurs qui klaxonnent dans leurs voitures et qui râlent (c'est bien des Parisiens doivent penser les oiseaux)

Ils entendent les voitures d'ambulance mais aussi le vrombissement des camions et des motos.

En passant au-dessus de Boulogne, les oiseaux migrateurs voient des scènes de vie au Collège Jacqueline Auriol:

-Valentine et Roxane qui lisent au CDI

-Leyna, Grissell ou Marwa qui se poursuivent dans la cour du Collège

-Des rires d'élèves

-Léo, Adil, Mathias, Enzo et Joyce qui jouent au football

-Des surveillants qui stoppent une bagarre

Les oiseaux perchés dans les arbres entendent la colère des professeurs, les cris des élèves dans la cour du Collège Jacqueline Auriol,

Les oiseaux s'étonnent des humains très grands mais qui ne savent pas voler

De leurs t-shirts multicolores

Des activités matinales et nocturnes des êtres humains

Des sculptures réalisées par les hommes

Les oiseaux migrateurs s'étonnent de voir des gens râler ou se bagarrer alors que leur vie est tellement tranquille

Après Boulogne, les oiseaux poursuivront leur voyage

Ils iront à Meudon puis à Marseille

Ils se rendront dans les pays du Sud en hiver pour rechercher chaleur et nourriture

Ils traverseront l'Espagne où ils verront la Sagrada Familia; à Madrid ils prendront une grande tasse de chaleur

Ils iront ensuite encore plus au Sud vers les pays chauds d'Afrique, en Algérie, au Maroc, en Tunisie, au Congo.

Leur aventure ne fait que commencer.